



井口台小だより

平成28年度 7月号

<http://cms.edu.city.hiroshima.jp/weblog/index.php?id=e0944>

聞くことの大切さ ～家庭教育講演会に参加して～

6月29日(水)にPTA文化交流部と鈴が峰公民館共催の家庭教育講演会に参加しました。親業訓練協会インストラクター大下政江先生から「イライラしないお母さんになりたい!」というテーマで、子どもと心が通い合う親子関係を築くためにどう関わって行くとよいかを、体験談やロールプレイを交えながらお話していただきました。

その中で特に印象に残ったことは、「子どもの思いをしっかりと聞くことが大切」であるということでした。私たちは子どもの話を聞いているようで案外聞いていないということが、ロールプレイ(役割演技)で親と子の役割を演じてよく分かりました。子どもは、自分の気持ちを聞いてほしいのです。その為には、親はどのような聞き方や話し方をすると、子どもの思いを受け止めることができるのかを具体的にお話していただきました。

この講演会で学んだ子どもとのコミュニケーションのとり方は、子ども達を理解する上で私たち教職員にも大変参考になると思いました。子ども達の思いをしっかりと受け止め、子ども達のより良い成長に向けて学校と家庭で共に歩みを進めていきましょう。



【参観懇談お礼】

6月14日(火)17日(金)の参観懇談には、ご多用の中ご来校いただきありがとうございます。授業参観では子ども達の学習の様子をご覧いただけだと思います。その後の懇談会にも多数ご出席いただきありがとうございます。学校での子ども達の様子を知っていただき、学校と家庭が連携して子ども達をしっかりと育んでいきたいと思っております。今後とも引き続きよろしくお願ひします。

【教室に行こう週間】

6月6日(月)から各学級の授業を見て歩いています。本校では、「豊かなかかわりの中で主体的に学び合う子の育成」を目指して教育活動を行っています。子ども達が自分の考えをもち、友だちの考えを聞き、お互いに考えを交流し合うことで学びを深めていく授業づくりに取り組んでいます。どの学級の子ども達も友だちと共に学習している様子を見て大変嬉しく思っています。校長室前に学習の風景を掲示していますので、学校に来られる際にはご覧になって

ください。

今回の授業の様子で特にいいなと思ったことがいくつかあります。

○チャイムで授業が始まる、学習するときの良い姿勢、学習用具などをそろえるなど学校で目指しているあたり前のことが当たり前に行っている子ども達がたくさん見られました。

○自分の考えを単語ではなく、文章で発表できる子ども達が増えています。友だちを意識した話し方ができるようになってきています。

○丁寧な文字で書いて、学習した内容をまとめているノートが多く見られました。

お子様のノートと共に、各学年の教科書にはノートの書き方も載っているのでご覧になってください。



【水泳指導開始】

6月13日（月）より水泳指導が始まりました。毎日の天気を気にしながら、雨の合間をぬって指導しています。子ども達は、久々に入るプールの感触を楽しみながら水泳の学習を行っています。

今年から水泳指導は7月で終わる予定にしています。個別に指導が必要な場合は、7/25（月）、26（火）に補充指導を行う予定です。



【熊本地震への募金とメッセージを届けよう】

4月14日に発生した熊本地震は熊本県・大分県に大きな被害をおよぼしました。「自分たちにできることを何かしたい」という運営委員会の子どものたりのよびかけで、代表委員会で募金と笑顔のメッセージをとどけることが決まりました。募金活動は6月13、15、17日の3日間行い、子ども達がお家からお金を持ち寄り56,209円が集まりました。6月23日（木）に毎日新聞社広島支局へ運営委員が届けました。この様子は6月24日（金）の朝刊で紹介されました。

また、笑顔のメッセージは各学級で作成し、平和集会で紹介した後、熊本県益城町立益城中央小学校に届ける予定です



【地域の応援】

～2年生いもつる植え付け～

6月27日（月）に、雨で順延になっていた生活科の学習のサツマイモの植え付けを、地域の方々と一緒に児童館前にある畑で行いました。初めてサツマイモのつるをさわった子ども達がほとんどで、地域の方々に植え方を教えていただきながら200本のつるを畝の植え付けました。畑の耕しや畝づくりを地域の方々に応援していただきました。植え付け後も畑の手入れも引き続き応援していただきます。



これから草抜きや水やりを行い、サツマイモの生長の様子を観察します。子ども達は、秋には地域の方々と一緒にいもを収穫し、焼き芋にして食べるのを楽しみにしています。

～夏祭りポスター決定～

社会福祉協議会主催の夏祭りポスター募集に今年も1年生～6年生までたくさんのお応募がありました。応募作品の中から、社会福祉協議会やPTA、学校教職員で今年の夏祭りのポスターの図柄になる作品を選びました。

入賞した作品は夏祭り当日に掲示します。ポスターに選ばれた児童は、夏祭り当日に表彰があります。また、応募した児童全員に社会福祉協議会より参加賞をいただきました。また、当日は5・6年生有志による台小ソーランも夏祭りに参加します。

【防犯ブザー所持率】

毎月22日の「子ども安全の日」には、防犯ブザーの所持を点検しています。

平均所持率 4月 76.8%、5月 79.6%、6月 82.2%

1年生 98.6%、2年生 93.2%、3年生 74.6%、4年生 70.0%、

5年生 76.6%、6年生 79.8%です。※アンダーラインの学年は先月より上がっています。

全校で先月より2.6ポイント高くなりました。毎月の点検を継続していくことで、所持率が上がってきています。「学校生活のきまり」にも示していますように、登下校の安全確保のためにも、毎日必ず防犯ブザーを持たせてください。なくなったり、壊れたりした場合には、お手数ですが新たに準備をしてください。電池切れがないかの確認もあわせてお願いします。

【教職員異動】

岩崎桃子 栄養職員 6/18復帰に伴い

坂本美紀 栄養職員 退任

栗塚真裕 教諭 育児休暇より8/1復帰に伴い

松本久恵 教諭（なかよし1組） 退任

